

Mühlenbäcker: Freiwillige Brottester unter den Mühlenfreunden gesucht

Ennigerloh. (HJH.) Die Mühlenbäcker, eine neue Gruppe innerhalb der Mühlenfreunde Ennigerloh, sind seit einigen Wochen dabei, das fertiggestellte historische Backhaus mit Leben zu füllen. Nachdem sie zunächst den Ofen kennengelernt und erste Backversuche unternommen haben, steht nun das Brotbacken unterschiedlicher Sorten auf dem Programm.

Vieles gilt es auszuprobieren: Die richtigen Rezepte, Teigführung und Formen,



Leckerer Mühlenbrot probieren und testen?

Ruhezeiten, passende Ofentemperaturen und Backzeiten. Am Ende liegen dann duftende Brotlaibe auf den Horden, die es hinsichtlich Geschmack, Kruste, Frische, Haltbarkeit und Aussehen zu beurteilen gilt.

Dazu werden die Mitglieder der Mühlenfreunde um Mithilfe und Unterstützung gebeten. Um danach die Brote noch verbessern zu können.

Weitere Probebacktage sind im Juni und Juli vorgesehen, bevor das Backhaus im August offiziell eingeweiht und eröffnet wird.

Mühlenfreunde, die eines dieser Probebrote testen und den Mühlenbäckern dazu Rückkopplung geben möchten, werden gebeten sich unter der E-Mail backen@muehlenfreunde-ennigerloh.de unter Angabe von Name, Vorname und Mobilnummer zu melden.

Ein sehr gelungener Deutscher Mühlentag in Ennigerloh

Ennigerloh. (HJH.) Als sie am Abend des Pfingstmontags gegen 18.00 Uhr die Tore der Ennigerloher Windmühle schlossen, waren die beteiligten Mühlenfreunde müde, aber auch sehr glücklich.

Mit diesem riesengroßen Interesse hatten sie vorab nicht gerechnet!

Hunderte Besucherinnen und Besucher, viele extra aus der Region angereist, besuchten anlässlich des Aktionstages das Ennigerloher Wahrzeichen und verbrachten dort eine schöne Zeit: Mit Präsentationen und Videos aus dem Mühlenbetrieb, mit ausführlichen Erläuterungen der wunderbar erhaltenen und restaurierten Mahltechnik, mit Geschichten aus vergangenen Mühlenzeiten, mit Daten zur Sanierung und Infos zu den vielfältigen Aktivitäten der Mühlenfreunde.

Für die Kinder besonders interessant: Bedienung von Sackaufzug, Fege zur Ge-

treidereinigung und der Nachbau eines römischen Mahlsteins, um damit selbst Getreide zu mahlen.

Auf reges Interesse traf auch das neu errichtete historische Backhaus, in dem die „Mühlenbäcker“ am Vortag extra zum Mühlentag versuchsweise frisches Mühlenbrot gebacken hatten.

Pünktlich um 11.00 Uhr begann dieser bundesweite Aktionstag, an dem sich die Mühlenfreunde seit 2010 beteiligen. Von Beginn an riss der Strom der Besucherinnen und Besucher nicht ab. Darunter auch einige aus anderen Bundesländern und etliche, die den Aktionstag nutzten, um sich gleich mehrere Mühlen anzusehen. Und sehr viele waren sich einig: Die wunderschöne Ennigerloher Windmühle, ihre Mahltechnik sowie die Vorstellung durch die Mühlenfreunde muss den Vergleich nicht scheuen!

Auch drumherum war für das leibliche Wohl bestens gesorgt. Und wenn auch Grillwürstchen und Kuchen ob des Andrangs schon früh ausverkauft waren: Die Schnittchen des frisch gebackenen Ennigerloher Mühlenbrots fanden bis 17.00 Uhr guten Absatz und viel Zustimmung!



Ein Schmuckstück auf dem Mühlenanger: Das historische Backhaus



Die Ennigerloher Windmühle zog am Deutschen Mühlentag (Pfingstmontag) zahlreiche Besucherinnen und Besucher von nah und fern an

Mitgliederversammlung der Mühlenfreunde am 13. Juni

Ennigerloh. (HJH.) Die Mühlenfreunde Ennigerloh e.V. laden ihre Mitglieder ganz herzlich zur diesjährigen Mitgliederversammlung am Donnerstag, 13. Juni 2024, um 19.00 Uhr in die Windmühle ein.

Im vergangenen Jahr hat sich in und an der Mühle einiges ereignet: Besonders hervorzuheben ist der Bau des historischen Backhauses, welches sich nun im Probetrieb befindet, ferner Tage der offenen Tür, Märchentage, ein wunderbares dreitägiges Open-Air-Festival, Adventssingen und einiges mehr. Darüber wird der Vorstand ausführlich berichten. Zudem wird der Kassenbericht 2023 mit dem Ergebnis der Kassenprüfung vorgestellt.

Auf dem Programm stehen Mitgliedergewinnung, Ausblicke auf weitere Projekte sowie die für 2024 geplanten Veranstaltungen. Die Mitglieder werden um zahlreiche Beteiligung gebeten.

Im vergangenen Jahr hat sich in und an der Mühle einiges ereignet: Besonders hervorzuheben ist der Bau des historischen Backhauses, welches sich nun im Probetrieb befindet, ferner Tage der offenen Tür, Märchentage, ein wunderbares dreitägiges Open-Air-Festival, Adventssingen und einiges mehr. Darüber wird der Vorstand ausführlich berichten. Zudem wird der Kassenbericht 2023 mit dem Ergebnis der Kassenprüfung vorgestellt.

Auf dem Programm stehen Mitgliedergewinnung, Ausblicke auf weitere Projekte sowie die für 2024 geplanten Veranstaltungen. Die Mitglieder werden um zahlreiche Beteiligung gebeten.



Müde, aber zufrieden ob des Zuspruchs: Die Aktiven der Mühlenfreunde Ennigerloh